

**Zeitschrift:** Technique agricole Suisse  
**Herausgeber:** Technique agricole Suisse  
**Band:** 84 (2022)  
**Heft:** 11

## **Werbung**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 05.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Une bonne hygiène à l'écurie

## La base d'un élevage équestre prospère

**Plus le centre équestre est propre, moins il offre de terreau aux virus, aux bactéries et aux parasites. Ainsi, les agents pathogènes ont plus de mal à se multiplier et les chevaux sont moins souvent malades.**

Kärcher AG, Industriestrasse 16, 8108 Dällikon

Une hygiène rigoureuse au sein du centre équestre permet de prévenir les maladies telles que l'herpès, la gourme, l'influenza, les mycoses, la maladie de Borna, la leptospirose, la peste équine, le virus du Nil occidental et la rage. Outre le choix des bons matériels de nettoyage, il est important d'adapter les intervalles d'intervention à la situation et de définir une procédure de nettoyage appropriée.

### Une hygiène planifiée et rigoureuse à l'écurie

Un nettoyage et une désinfection réguliers et rigoureux de l'écurie et de l'ensemble des infrastructures sont essentiels pour la gestion prospère d'un centre équestre. Outre les appareils de nettoyage adaptés, des intervalles adéquats et une bonne procédure sont également déterminants. Ainsi, des conditions optimales sont créées pour préserver la santé des chevaux.

### Nettoyage quotidien

Les boxes et les écuries à stabulation libre doivent être nettoyés chaque jour. L'opération inclut le retrait du crottin de cheval et de la litière humide à l'aide d'une fourche et d'une brouette, y compris dans les stabulations ouvertes et les pâturages. De même, il convient d'éliminer quotidiennement les résidus d'excréments et d'urine dans les allées et le manège. Pour que les germes restent à l'écart du nouveau fourrage, il est primordial de ne pas utiliser la même brouette pour évacuer le crottin et pour amener le foin.

La vérification de l'abreuvoir, de la mangeoire et des râteliers ainsi que le renouvellement de la litière font aussi partie du nettoyage quotidien. Les résidus de fourrage séchés doivent être éliminés à l'eau chaude à l'aide d'une éponge ou d'une brosse. Un aspirateur eau et poussières peut servir à enlever les grosses salissures. Pour empêcher la propagation des germes, l'abreuvoir ou la mangeoire doivent être nettoyés et désinfectés à fond si l'on y a retrouvé un animal mort.

Une fois le vieux crottin retiré du box, la litière couvrant le sol est renouvelée, peu importe qu'il s'agisse de paille, de granulés de paille, de copeaux ou de sciure de bois. Dans le cas d'un lit de crottin, l'appoint doit également être fait quotidiennement.

### Nettoyage hebdomadaire

Certaines surfaces sont à traiter une fois par semaine. Cela implique le nettoyage et la désinfection de la mangeoire, de l'abreuvoir, des accessoires de pansage et des mallettes de pansage. De surcroît, la sellerie et les bottes doivent être nettoyées et graissées chaque semaine. Les housses, des caparaçons et des bandages sont lavés selon leur degré de saleté.

Les boxes et les allées doivent être balayés régulièrement pour éliminer la poussière. Nous préconisons d'utiliser une balayeuse aspirante au lieu d'un balai pour un travail à la fois plus rapide et plus efficace. Elle ne soulève pas la saleté, et le sol n'a pas besoin d'être humidifié.

Une balayeuse aspirante à guidage manuel est en règle générale suffisante pour les petits centres équestres. Une machine autopropulsée est indiquée pour des établissements plus grands. Elle réécoule plus rapidement les surfaces de grande taille. Idéalement munies d'une brosse latérale, les deux machines peuvent ainsi nettoyer les bordures en même temps.

Après chaque nettoyage des boxes, il convient de contrôler qu'aucune humidité ne subsiste aux endroits rugueux et irréguliers du sol. Les germes peuvent rapidement y proliférer le cas échéant. L'eau de nettoyage est à éliminer efficacement à l'aide d'un aspirateur eau et poussières. Toute humidité résiduelle doit ensuite sécher, ce qui peut mieux se faire avec une bonne aération.

### Nettoyage annuel

Pour que la procédure annuelle soit efficace, nous recommandons de sortir tous les animaux de l'écurie.

Ensuite, dans un premier temps, réaliser les tâches quotidiennes et hebdomadaires avec un aspirateur eau et poussières et une balayeuse.

Dans un deuxième temps, effectuer un nettoyage humide des boxes, des écuries à stabulation libre et des allées à l'aide d'un nettoyeur haute pression. Le personnel devrait rapidement accomplir ces travaux qui ne devraient pas être pénibles. On peut utiliser de l'eau froide ou chaude. L'eau chaude a pour avantages de décoller les saletés plus rapidement et de réduire la quantité de germes.

Avec le nettoyeur haute pression, il est essentiel de nettoyer en profondeur le sol bien sûr, mais aussi les séparations entre les boxes. Nous conseillons également de passer les mangeoires et les abreuvoirs au jet d'eau. Le nettoyage final du sol peut être effectué avec un nettoyeur de surfaces avec lequel les projections de saletés sur les parois ou les séparations déjà propres sont limitées.

Les tapis en caoutchouc doivent aussi être nettoyés une fois par année. On les rince bien sur les deux faces au nettoyeur haute pression.

### Détergents et désinfectants

Les détergents peuvent s'avérer nécessaires pour venir à bout des saletés tenaces. Il est judicieux de choisir des détergents al-



Les surfaces de grande taille comme les allées de l'écurie se nettoient bien plus rapidement et sans effort physique avec une machine autoportée. La machine doit de préférence être munie d'une brosse latérale pour traiter en même temps les bordures.

### Équipement de protection

Lors du nettoyage, il est indispensable de porter des vêtements longs pour se protéger de la poussière et de la saleté, des bottes en caoutchouc, des gants, des lunettes ainsi que des protection respiratoire et auditive (en cas d'utilisation d'un nettoyeur haute pression). Pendant la désinfection, il convient d'y ajouter une combinaison de protection intégrale imperméable avec une capuche.



**Le laveur de sols est idéal pour les surfaces de grande taille. Il les nettoie en profondeur et sans éclaboussures.**



**La balayeuse aspirante à guidage manuel se caractérise par son efficacité de nettoyage élevée à moindre effort.**

calins ou moussants qui dissolvent les souillures non solubles dans l'eau ainsi que les résidus d'excréments et de fourrage contenant des protéines et des graisses. Après le nettoyage humide et le séchage, on désinfecte l'écurie en veillant à utiliser un produit inoffensif pour les chevaux, dans l'idéal un désinfectant biodégradable acheté chez un distributeur spécialisé.

Le désinfectant est appliquée selon les consignes du fabricant à l'aide du nettoyeur haute pression. Il convient de désinfecter le sol, les séparations entre les boxes, les mangeoires, les abreuvoirs et l'allée, en bref, toute l'écurie jusqu'à dans les moindres recoins. Les deux faces des tapis en caoutchouc doivent être désinfectées, à l'instar de l'ensemble des outils tels que la fourche, le balai et la brouette.

Après le temps d'action du désinfectant, les surfaces doivent être bien rincées à l'eau. Les murs crépis peuvent être chaulés au besoin puisque ce procédé a également un effet désinfectant.

Les boxes doivent être complètement secs avant le retour des chevaux. L'eau de nettoyage qui se serait accumulée est éliminée par un aspirateur eau et poussières. Le séchage se fait mieux avec une aération suffisante.

Le nettoyage et la désinfection du box s'imposent entre chaque départ et chaque arrivée d'un cheval.

### Nettoyage des autres locaux

Tous les autres locaux (entrepôts, sellerie, garde-manger...) et zones du centre équestre doivent également être nettoyés



**Le nettoyage humide peut être effectué au nettoyeur haute pression à eau froide ou chaude.**

chaque année par une balayeuse. Dans le manège, les toiles d'araignée peuvent être éliminées rapidement et efficacement avec un aspirateur eau et poussières doté d'un tube rallonge. Un aspirateur-nettoyeur de vitres est tout indiqué pour les miroirs. On peut aussi utiliser une brosse-rouleau raccordée à un flexible ou au nettoyeur haute pression.